

## LES NOUVEAUX PRINCIPES D'ÉDUCATION

Le capital de l'homme est le bien déposé en lui – ses possibilités dans la vie, sa chance. Actuellement, tout le monde attend que la chance arrive d'elle-même. Ou encore, on dit : « Que la volonté de Dieu soit faite ! » Et quand le Seigneur donne quelque chose comme Il sait le faire, on ne l'accepte pas. On dit : « Seigneur, pourquoi m'as-Tu donné cela ? » – Lorsque les contemporains disent : « Que la volonté de Dieu soit faite ! », ils ont toujours une idée derrière la tête et pensent : « Pourvu que cela se passe tel que je l'espère. » Et, si cela se réalise, ils disent : « C'est Dieu qui a tout arrangé. » Mais, si cela ne se fait pas tel qu'ils l'avaient souhaité, ils commencent à se plaindre.

Toutes les contradictions proviennent d'un fait que nous ne pouvons changer : celui de ne pouvoir redresser l'axe de la Terre. Toutes les misères sur terre proviennent de la position de son axe, à 23°. Et quel savant serait capable de le redresser ? – Il fut un temps où l'axe de la Terre était vertical. Les savants disent que la masse de la Terre était majoritairement localisée au pôle sud. Après certains changements, la masse du pôle nord a augmenté, alors l'équilibre a été rompu et l'axe s'est incliné.

Actuellement l'axe de tous les hommes est incliné. Il n'y a personne parmi vous dont l'axe n'est pas incliné à 23°. Toutes les aspirations tendent à corriger cet axe, pour qu'il revienne à la verticale. Un axe peut seulement être perpendiculaire à deux plans. L'un est appelé le plan de l'amour, qui agit dans le monde, et l'autre se situe dans le monde de la connaissance et de la sagesse. Quand

la perpendiculaire entre ces deux plans est modifiée, tous les malheurs surviennent dans le monde. Tant que l'homme ne comprendra pas la loi de l'amour – qui est en vigueur dans la vie, il sera face à une contradiction, venant de lui-même ou d'autres causes. Dans ce cas, vous pouvez souffrir, indépendamment du fait que vous le méritiez ou non.

Si on pense que les souffrances ne sont pas méritées, il faut alors admettre que les joies, elles non plus ne le sont pas. Mais les gens considèrent que les joies sont dans l'ordre des choses, et que les souffrances ne sont pas méritées. Or, tout ce que l'homme éprouve, aussi minime que cela puisse être, il le mérite. Si tu as conscience d'une chose, tu la mérites. Et les petites choses engendrent les plus grandes méchancetés. Chaque mécontentement provient de petites poussières. Il existe une petite poussière qui pénètre à travers tous les interstices. Même quand tout est fermé hermétiquement, cette poussière pénètre, et s'accumule. Tout le malheur de l'homme vient du fait que cette poussière est entrée en lui. Il a une ouverture sur la tête par laquelle cette poussière pénètre dans son cerveau. Cette poussière pénètre aussi par les yeux, les oreilles, la bouche, le nez, et après être entrée, forme une sorte de bouillie dans le cerveau.

Maintenant, vous vous trouvez face à une contradiction et dites : « Pourquoi Dieu a-t-Il fait les choses ainsi ? » – Dieu a tout parfaitement créé, mais vous avez modifié ce qu'Il a fait.

Le cerveau, dans son ensemble, n'est pas organisé de la même manière. Et l'une des parties est seulement à moitié organisée. Le cerveau est encore en voie de développement, et de ce fait tous les malheurs en découlent. Par exemple, tous les malheurs de l'homme peuvent provenir de la partie postérieure du cerveau. Sa tête peut être conçue de telle sorte que le cerveau soit plus développé dans sa partie postérieure que dans sa partie antérieure, et lorsque le cerveau postérieur – le cervelet, est très développé, la personne aime beaucoup boire et manger, aime les plaisirs, vivre dans l'aisance, et durant toute sa vie, ne fera que payer ses dettes.

Tous les malheurs des gens proviennent de leur cervelet, qui

n'est pas organisé, et où se trouvent les sentiments égoïstes et les tendances instinctives. Il est aussi le lieu des pulsions sexuelles, et si son cervelet n'est pas organisé, l'homme vit davantage selon ses sentiments. Il est alors dépourvu de la lumière de la pensée, qui travaille dans la partie antérieure du cerveau ; et malgré ses bonnes aspirations, sa vie, du début jusqu'à la fin, est pleine de contradictions. C'est pourquoi il est nécessaire d'organiser la partie postérieure du cerveau, d'organiser les sentiments, et de les placer sous le contrôle d'une volonté raisonnable.

Les gens font des erreurs à cause d'un manque de lumière. Ce n'est pas qu'ils ne soient pas bons, mais ils n'ont pas suffisamment de lumière dans leur cerveau. Du fait que l'un des hémisphères est mal organisé, l'homme ne travaille actuellement qu'avec l'hémisphère gauche, tandis que l'hémisphère droit reste inactif. En plus, certaines capacités cérébrales avec lesquelles l'homme travaille, ne sont pas bien développées. Prenons l'exemple d'une personne ni juste, ni consciente. La conscience est un sens et non une capacité. Si une personne n'a pas de conscience, cela signifie que chez elle ce sens n'est pas développé, ce qui fait que cette personne aime mentir et voler – elle n'est pas juste. A l'inverse, d'autres personnes auront une conscience, car elles sont nées ainsi, et ce qui montre que chez elles ce sens est bien développé. Par ailleurs, il existe des personnes religieuses. Être religieux est aussi un sens. Celui chez lequel ce sens est développé, est croyant. En conséquence, est incroyant, celui chez lequel ce sens n'est pas développé. Il existe également un sens concernant la foi. Ce centre est développé chez celui qui a la foi, et est absent chez celui où la foi fait défaut.

Quant aux capacités, elles sont liées à certains centres de la partie antérieure du cerveau. Lorsque j'observe une personne, je vois quelles capacités sont développées chez elle, et ce qu'elle peut devenir. Par exemple, si je constate que chez un homme le centre du temps n'est pas développé ainsi que celui des causalités, celui-ci ne pourra pas bien réfléchir. Si ses capacités d'observation sont faiblement développées, qu'il est devenu commerçant, néanmoins

il contracte des dettes. Il avait peut-être de bonnes intentions, mais il n'avait pas les capacités requises.

Si vous avez à effectuer un travail avec une personne et à entrer en relation avec elle, vous devez savoir quelles capacités sont développées en elle – savoir si son sens moral est bien développé. Il ne suffit pas que quelqu'un se recommande comme ayant de la moralité, comme étant religieux, etc, encore doit-il avoir effectivement ces qualités. Dans ce cas, je me fie davantage à mon compas qu'aux paroles. Le sens religieux est un des sens le plus noble, et lorsqu'il est bien développé chez une personne, elle dispose d'une grande noblesse, elle fera preuve d'une grande miséricorde en beaucoup d'occasions. Si ce sens est peu développé, la personne peut te cuire à la broche. Ce sens est fortement développé parmi les peuples européens, surtout chez les Slaves, mais il est faiblement développé chez les Américains, par contre il est bien développé chez les Juifs.

En étudiant les différents peuples, je m'aperçois que chacun d'entre eux, comme chaque homme possède de bons et de mauvais côtés, et j'en connais les conséquences dans l'un et l'autre cas. Par exemple, si une personne manque de conscience, elle se désespère, perd sa foi et la vie lui semble dépourvue de sens. Lorsqu'une religion est prêchée aux gens, c'est afin de développer leur sens moral et religieux. Un homme qui désire devenir religieux doit trouver des personnes religieuses et se lier avec elles pour nourrir ce sens. Du croyant, émane une lumière particulière, issue du centre de la croyance. Les Hindous disent qu'il se trouve dans le centre aux mille pétales, auquel est lié le centre le plus sublime – l'Amour à l'égard de Dieu. C'est en lui qu'est déposée toute la loi de l'Amour envers Dieu. Quand ce centre est développé, l'homme est alors croyant.

Les contemporains sont extrêmement incroyants. Ils sont dépourvus de croyance et de ce fait, ne comprennent pas ce qu'est une religion. Seul celui qui éprouve de l'Amour envers Dieu peut avoir une religion. Dieu est un Être, un exemple pour tous les hommes ; toutes les vertus, toutes les capacités, tout ce qui est noble et sublime proviennent de Lui. C'est Lui qui contrôle tout. A chacun Il dit ce

qui lui revient de faire. Ce n'est pas Lui qui le dit directement, car il existe de nombreux êtres, qui ont terminé leur développement et qui dirigent celui des humains. Par eux, Dieu indique à chacun ce qu'il doit faire. Mais, pour entendre et accomplir ce qui lui est dit, l'homme doit organiser son cerveau.

Une vie correcte est la voie nécessaire à l'organisation du cerveau. Vivre correctement apporte le bien-être. Actuellement, toute l'aspiration de l'humanité est d'organiser en priorité le cerveau, mais à cette fin, une science est nécessaire. Il existe des méthodes par lesquelles il est possible d'être rééduqué, mais cela ne peut se faire d'un seul coup. Être rééduqué demande la présence de nombreux exemples. Un homme ne peut acquérir le sentiment religieux sans établir un lien avec des personnes qui portent ce sentiment bien développé en elles. En entrant chez ces personnes il ressentira qu'on lui donne quelque chose. Seul celui qui possède peut donner quelque chose. Chacun porte en lui non seulement les qualités que Dieu lui a données, mais aussi le résultat des efforts qu'il a faits par le passé.

Prenez par exemple deux personnes, l'une dont les sourcils sont fins et l'autre, épais et proéminents. Vous constaterez que celle aux sourcils épais a le sens pratique et qu'elle est objective. Elle comprend ce qu'est la vie physique et peut être juste, mais n'aura pas de sentiments raffinés. Elle veut que tout ce qu'elle désire se réalise. Quant à celle qui a des sourcils fins, elle est condescendante, et à cause de sa grande condescendance crée d'importants dégâts et fait de grandes erreurs, car elle veut satisfaire chacun. D'où vient la condescendance ? – De la vanité. Lorsque la sensibilité est très développée la personne désire que les gens aient une bonne opinion d'elle. C'est bien, cela donne un élan, mais ce sentiment doit être contrôlé par la raison, car l'homme ne peut pas toujours avoir une bonne opinion d'autrui. Pour que les gens aient une bonne opinion de toi, tu dois leur donner quelque chose. Si tu ne peux donner aux autres ce qu'ils attendent de toi, tu ne pourras recueillir leur bonne opinion.

Ne cherchez pas à ce que les gens aient une bonne opinion

de vous, mais veillez à faire ce qui est raisonnable. Cherchez d'abord un appui en vous-mêmes et après, en dehors de vous. Car, si vous avancez parallèlement dans votre développement avec les autres, si leur cerveau est organisé comme le vôtre, que leurs sentiments et leurs capacités fonctionnent comme les vôtres, vous serez en harmonie avec eux, et vous obtiendrez leur bonne opinion.

En allant dans différents pays, vous constaterez que les lois diffèrent. Chaque pays a ses propres lois, et ce, en fonction du degré de développement de son peuple. Plus un peuple est développé, plus son cerveau est organisé selon les lois et les règles existant dans la nature ; alors ces lois sont d'autant plus raisonnables, parce que la vie n'est pas arbitraire. Un état de droit existe dans le monde. Il y a des hommes parfaits – que vous le sachiez ou non, il est inutile de vous le prouver. Certains demandent des preuves. Mais comment pourriez-vous prouver à un petit enfant désireux de saisir le Soleil que cela est impossible ? Comment pourrait-il imaginer la taille du Soleil ? Les savants actuels qui disent que le Soleil est 1 300 000 fois plus gros que la Terre, ne le comprennent pas, car ils ne savent pas non plus combien grande est la Terre. Pour comprendre la Terre, il nous faut l'englober dans notre conscience, c'est-à-dire la voir de toutes parts. Comprendre la Terre, c'est voir tout ce qui s'y passe. La contradiction suivante peut surgir en vous : comment avoir une telle conscience ? – Il existe sur terre des gens qui y habitent et qui l'englobent dans leur conscience. Pour eux, il n'y a pas de nuit, mais seulement un jour éternel. Pour eux, le soleil ne se couche jamais. Si, pour les gens, le soleil se lève et se couche, cela signifie qu'il leur faudra encore beaucoup de temps pour se perfectionner.

Mais revenons à ce qui est plus proche de notre conscience. Vous êtes face à une contradiction et vous voulez comprendre votre propre vie. La nature ne nous a pas laissés dans l'obscurité. Elle a déposé en nous certains sens afin de nous protéger des malheurs. Un tel sent que dans quatre ou cinq ans un changement va s'opérer dans sa vie et qu'il devrait prendre certaines mesures. Mais, il se dit : « C'est une illusion ! » – Quatre ou cinq ans plus tard, le changement

qu'il pressentait survient, mais il n'a pas pris ses précautions, et s'est ainsi créé des souffrances inutiles. C'est pourquoi l'homme doit tendre l'oreille afin d'entendre la nature qui parle en lui.

L'homme est lié avec certains êtres dans la nature, qui prennent soin de lui et le dirigent par le biais de sa pensée. Parfois un de ces êtres te dit de faire une chose, et tu dis que quelque chose t'est venue à l'esprit. Ces êtres, par notre pensée, nous apprennent à agir, et si nous les écoutons nos affaires progressent. Par exemple, vous avez perdu un objet et certains de ces êtres vont vous montrer où il se trouve. Ils aident les hommes et leur indiquent la voie. Certains reçoivent de telles aides, et leurs affaires marchent bien, alors que d'autres en sont privés et leurs affaires progressent lentement. Mais, pour avoir un lien avec ces êtres, le cerveau doit être bien organisé. Et, ce qu'on appelle avoir de la chance, n'est rien d'autre que d'avoir un lien avec ces êtres riches et forts, qui peuvent vous aider sur votre route. On les appelle des dieux, des saints, des anges, des génies, etc. Peu importe le nom que vous leur donnez, cela est un fait !

Je veux que vous croyiez en ce qui est vrai, mais vous ne pouvez croire tant que votre foi n'est pas développée. Quelqu'un dit : « Crois ! » – La foi est une loi propre à l'intellect. Que signifie croire en Dieu ? Si Dieu est ton ami, qu'as-tu à craindre ? Dieu ne peut être votre ami tant que vous n'éprouvez pas d'amour à son égard, et que votre cœur ne frémit pas pour Lui. Si tu L'aimes, Il arrangera ta vie.

Conférence tenue le 2 septembre 1934, Sofia.  
(Editions Alpha-Dar, Sofia, 2002.)